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9/17（木）に、古賀小児科の助産師である古賀浩子先生をお招きして、性教育の講演会を行

っていただきました。スライドや映像、また赤ちゃんの心音を聴かせていただいたりと、生徒が

飽きないような工夫をたくさんしていただけたご講演でした。関係の先生方、ご協力ありがとう

ございました。来年度も３年生を対象に性教育を行っていく予定です。校内で性教育をどのよう

にすすめていくのか、ご意見があれば是非お聞かせください。以下に、事前と事後のアンケート

の集計結果をまとめております。思いが伝わっていることが、数字にも表れていると思います。

事前アンケートでは②③④の数値が低く、自分の命は大切にしなければいけないとは思うが、

「自分は価値のある人間」「自分が好き」だと感じない生徒が半数近くいることがわかりました。

しかし講演後のアンケートでは３つの項目全てで数値が上がっていることがわかります。

講演が、自分の将来を想像する良い機会になればと思い質問項目を設定しました。

「できた」という割合が増えてはいるものの、半数以上の人が「わからない」と回答しています。

現代では家族の在り方も多様化しています。自分の生き方に会った家族の持ち方を、丁寧に考え

ていってほしいと思います。

講演の内容は、９６%の生徒が「理解できた・まあまあ理解できた」と回答しています。非常

にわかりやすい講演をしていただきました。

 実際に生まれるまでの様子を見て、自分が将来子供を産むときのことがよりイメージできました。そ

して、自分もこうして生まれてきたんだということがわかって、こんなに喜んでもらって歓迎されて

幸せなんだなと思いました。赤ちゃんが生まれるシーンを見て、思わず涙がでました。待ち望んだ赤

ちゃんを胸においたお母さんの気持ちが言わずともわかりました。「ありがとう」という気持ちはい

つでも忘れてはいけないと思いました。

 もっともっと周りの人たちを大切にしたいと思いました。自分もいろんな人から守られていると感じ

ました。

 「命は大切」と思うのは当たり前だけど、今日の講演会で赤ちゃんが生まれるということは簡単なこ

とではないと思いました。人の命も自分の命も大切にしたいと思いました。

 自分が生まれた時に何があって、どういうことをしていたのかを家に帰ったら両親に聞きたいと思い

ました。

先生方向けのほけんだよりです♪

★アンケート項目★

①自分の命は大切にしなければいけないと思いますか

②自分は価値のある（大切な・大事な）人間だと思いますか

③自分のことが好きですか ※自己肯定感に関する

④自分の生まれたときのことについて聞いてみたいと思いますか 項目

⑤家族から大切にされていると思いますか

⑥家族のことを大切に思いますか

⑦自分以外の人の命を大切に感じますか

⑧自分が将来パートナーを得て、家族をもつことをイメージしたことがありますか

⑨今日の講演の内容は理解できましたか
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思わない 2 9 25 11 3 2 2

あまり思わない 6 25 18 26 9 7 6

まあまあ思う 25 46 58 42 47 37 31

そう思う 104 56 24 58 76 91 98
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命が誕生するというのは奇跡的な確率であること、生きているだけですごい、自

分は価値のある人間であることを感じてくれたのではないかと考えます。

65%

31%
3%1%

今日の講演の内容は理解できましたか

理解できた

まあまあ理解できた

あまり理解できなかった

理解できなかった



 自分が産まれた時、あんなに喜んでもらえたんだなって思いました。お母さんにおなかの中にいる時

の話を聞くことがなかったから、そんなにしんどいことじゃないと思ってたけど、今日の話を聞いて

赤ちゃんを育てるのってこんなに大変だったんだなと思いました。

 私もそんな風にお父さんお母さんに見守られて１５年も経つんだと思うと親に感謝の気持ちでいっ

ぱいです。

 出産のときにお母さんがとてもつらそうな顔をしていた、こういう瞬間があって自分が産まれてきた

ということを考えると、出産は楽しそうな感じと思っていたけれどきついことなんだと思いました。

 きっと私のお母さんも、私を産んだ時に喜んでくれたんだろうなと思ったら、私もうれしくなりまし

た。

 私も早く素敵な家庭をもちたくなりました。

 身のまわりに妊婦さんがいたら、自分にできることをしたいです。

 誰かのことを、身体的にも精神的にも傷つけたりしないようにしようと思いました。

 自分の親もこういう経験をして産んでくれたんだって思うと感謝しかない。

 赤ちゃんも大変で、お母さんも大変だと思いました。お母さんになるのは大変で、しんどくて逃げ出

したい時もあると思うけど、私は赤ちゃんを産みたいと思いました。将来あんな家族を築きたいです。

 パートナーは大切だと思いました。もしも自分が命を授かったときは絶対に大事に傷つけることのな

いようにしたいと思いました。

 母親が痛みに耐えながら必死に生んでくれたこと、身にしみました。

 どんな命もたくさんの人に望まれ、支えられているんだなと思いました。母親の強さが本当に分かり

ました。親や兄弟に支えられながら、これから先強く、自分を大切にしていきていこうと思いました。

 私は今まで結婚したくないって思ってたし、痛いから赤ちゃんも産みたくないって思ってました。だ

けど今回の講演を聞いて、命って大切だと思ったし、赤ちゃんも産みたいと思いました。将来が楽し

みです。

 命が生まれるということは、とても時間をかけながらはぐくんでいくものなんだと実感しました。

 初めて赤ちゃんのことや、産んだ後の家庭を想像することができた。

 女性はこんなに辛く長い時間を経て新たな命を産んでいると知ってすごく大変だと思った。

 将来の自分のこととして考えていたらとても勉強になりました。将来自分がどうなっているのかとて

も楽しみです。

 お母さんたち、家族、周りの人たちに本当に大事にされてきたんだと改めて感じることができました。

生まれてこれてよかったです。

 今日の講演を聴いて、親には苦労をかけているなと感じた。これから少しでも恩返しできたらなと思

う。

 自分も将来パパになる時は、しっかりしていいパパになりたいなと思いました。


